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尽管人们有诸多理由反对它的发展

但不少企业仍对它的前景抱有信心

并在努力破除各种“障碍”
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本报记者 于潇潇

12月12日，依照欧盟EEC标准打造
的“全能新E代”雷丁D50电动轿车在潍
坊下线。这款看齐欧盟标准打造的电
动轿车除具备电动汽车共有的节能环
保的优势外，产品品质和操控性、舒适
性、安全性均已达到传统轿车的水平。

20日下午，在比德文工业园，山东
梅拉德能源动力科技有限公司总经理
舒欣告诉记者，早在下线之前，就已经
有不少市民和经销商打电话咨询这款

电动轿车。
“我们对电动轿车的前景一直很

看好。”舒欣告诉记者，记者在比德文
公司看到，在公司的“发展历程”墙上，
规划到2016年，比德文公司第10万辆电
动汽车下线，比德文公司员工对此都
信心满满。

最新研发的雷丁电动汽车设计时
速在50公里左右，仍属低速电动轿车，
而车辆的安全性、环保性等都已经大

大提高。
记者观察发现，与丰田、本田、比亚

迪等公司生产的纯电动汽车相比，潍坊
市场上常见的小型低速电动车由于性价
比高，受到了很多消费者的欢迎。

“因为价格从两三万元到五六万
元不等，对于城镇或农村地区的家庭
来说，非常实用。”一位经销商告诉记
者，目前，行驶速度在50-70km/h低速
电动汽车的身影在潍坊常常可见。

目前生产和销售的低速电动车
并不需要通过国标安全检测。与之
相对，传统燃油汽车强制检验项目
有100多项，这些项目必须经过国家
认可的相关机构检验合格后方可产
销，并拿牌上路。

安全问题成为许多人反对低速
电动车发展的理由之一。在他们看
来，当前新能源汽车已经成为世界

汽车工业发展的方向，中国有可能
在 这 一 领 域 缩 短 与 发 达 国 家 的 差
距，应大力发展以纯电动为主的新
能源汽车，走高端路线。低速纯电
动汽车技术水平较低，安全性差，
所用的铅酸电池也不能代表发展方
向，因此不应该鼓励这类低速电动
车发展。

今年工信部出台的《节能与新

能源汽车产业发展规划》对未来中
国新能源汽车发展明确了“以纯电
驱动为新能源汽车发展和汽车工业
转型的主要战略取向”，并规定到
2 0 1 5年纯电动汽车最高车速不低于
100公里/小时，综合工况下续驶里程
不低于150公里。很多专家表示，这
么高的门槛实际上是把低速电动车
排除在外。

“雷丁”电动汽车上市时，号称为
“第三代电动汽车”。

按舒欣的理解，电动汽车发展经
历了早期的玻璃钢电动汽车、用传统
燃油车改造而成的电动汽车，而雷丁
电动汽车所有产品技术均为自主设计
研发，解决了传统电动汽车产品质量
不稳定的拦路石。

比德文是从2008年开始设计电动
汽车的，当时中国市场上已经开始有
低速电动汽车，比德文敏锐地捕捉到

这一点。2009年，比德文生产的第一辆
电动汽车上市，为两座的小型电动汽
车，售价19800元，当年卖出几百辆。

不止是比德文，几乎所有的电动
汽车生产企业都于2009年前后开始“发
力”进入市场，“每年销量大约要翻一
番”，舒欣说，这些早期的电动汽车多
为“玻璃钢”材制，蓄电能力在100公里
左右。

“第二代”电动汽车多为拼装车，
即购买车壳，回厂拼装。“直到现在，很

多小厂家还停留在购买车壳、回厂拼
装的低级发展阶段。”一名不愿透露姓
名的业内人士向本报记者表示，这些
车在质量、性能等方面不尽人意，反对
发展低速电动汽车的声音也越来越
多。

2011年，意识到市场上出现的问
题，比德文停止向市场投放电动汽车，
开始研发第三代电动汽车。“就是要完
全自行设计研究，真正实现零油耗、零
排放”，舒欣对此解释。
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低速电动汽车前景看好

安全问题成人们反对理由

电动汽车企业的突围

由于生产企业缺乏传统汽车生产资质，
导致低速电动车无法进入国家机动车产品目
录和工信部的汽车公告目录。也因此，没有
一个可以依据的行业标准，这导致电动汽车
行业“鱼龙混杂”，采访中，几家电动汽车
企业的负责人都不约而同地用到这个词。

“如果能有明确的政策支持，电动汽车
行业一定会有极快的发展。”潍坊广生新能
源公司负责人李玉芝说，她的公司研发生产
的太阳能电动轿车可使用太阳能和常规电能
作为能源的电动汽车，可以边行驶边充电，
可增加续航里程25%以上。“既增加了蓄电
池的使用寿命，也降低了运行成本，真正达
到了节能环保的效果。”

采访中，还有不少业内人士对低速电动
车的发展前景表示乐观，“当年电动自行车
发展的时候，很多企业也没有生产资质，但
是随着电动自行车‘井喷’，最后还是名正
言顺了。我相信我们的产品最后一样会名正
言顺。因为，我们关心的是市场。什么是好
产品？以市场为导向的就是好产品。”

采访中记者也了解到，面对纯电动汽车
推广中的“低速”尴尬，一些相关政府部门
已经开始展开行业摸底和车辆测试，对低速
电动车进行评审。“希望能够尽快给低速电
动车颁发‘准生证’，推动新能源汽车产业
多层次健康发展。”舒欣说。

市场亟需
出台行业标准

雷丁电动汽车亮相。 本报记者 吴凡 摄.
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